



## Red Compartida

# Red Compartida / El recorte que viene

A ver, a ver, a ver ¿Cómo está eso de que el gobierno federal podría hacer un nuevo recorte en el presupuesto de egresos de la federación apenas entrando el 2025? Pues las malas lenguas nos hablan que tras la aprobación del presupuesto del año que entra, que pone un techo en el dinero que se va a gastar el gobierno federal, se prepara un redireccionamiento de los recursos, que no puede ser muy grande ya que los compromisos adquiridos se mantienen de manera transexenal y por si fuera poco ya muchos de ellos están etiquetados. En ese sentido, el gasto que sería sacrificado sería el presupuesto de inversión de Pemex y de la CFE, en principio, a pesar de que a la primera le pusieron un programa de apoyo financiero, por segundo año consecutivo, de 6 mil 700 millones de dólares que se supone servirán para atender sus necesidades de pago programado de la petrolera. Ojo, el presupuesto sólo necesita la autorización del Congreso de la Unión para gastar, no para recortar.

Se habla mucho de la reforma al Infonavit y de que en la Cámara de Diputados se frenará para dialogar con diversos sectores. Nos cuentan que varios organismos obrero-patronales agradecen ser escuchados, pero quienes no están tan conformes son los senadores de Morena y sus aliados, quienes aseguran que todo está listo para su aprobación. De hecho, en los pasillos del Senado ya se escuchan voces que señalan a Ricardo Monreal como el artífice de esta jugada en la Cámara de Diputados. Por cierto, Monreal, tras reunirse con la titular de la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y con Adán Augusto López, líder de Morena en el Senado, salió con un semblante tranquilo y un discurso en favor de la unidad. Aun así, las críticas hacia su papel no cesan, y será interesante ver cómo cierra el año este capítulo legislativo.

Nos cuentan que los diputados buscan definir la Comisión Permanente en un "petit comité", ya que nadie quiere quedarse en el Congreso. La recomendación presidencial es clara: regresar a sus territorios, estar cerca de sus sectores y aprovechar estas fechas para reforzar vínculos políticos. Aunque el trabajo legislativo no parece ser demasiado en este cierre de año, hay pendientes importantes que podrían dar sorpresas. Desde la oposición alertan que no se descarta un "albazo" en torno a la reforma a la Ley del Infonavit, por lo que insisten en que sea discutida a fondo con un parlamento abierto en febrero. Quizá esta petición forme parte de una lista de buenos deseos navideños, pero lo cierto es que, para algunos, la calma en el Congreso podría ser sólo aparente.



Ya es un hecho que luego de disputas, impugnaciones y jaloneos, el Tribunal Electoral de la CDMX validó de manera definitiva el registro del Partido de la Revolución Democrática Ciudad de México y a su presidenta la diputada y coordinadora de su Grupo Parlamentario Nora Arias. Borran así al grupo de Los Chuchos, de Jesús Zambrano y Jesús Ortega, que se queda como la corriente que sepultó al partido heredero del Frente Democrático Nacional de 1988 y que durante la pasada elección perdió el registro. Los Chuchos traían de aliado al diputado federal de Morena, Víctor Hugo Lobo Román, sesionaron de manera ilegal a través de un Consejo Estatal sin facultades para realizar nombramientos, sin considerar a Nora Arias, según el propio registro INE y justo fue ese abuso el que le dio el gane al grupo de Arias quien se vio obligada a realizar denuncias por violencia en razón de género, en la que incurrieron en forma sistemática Los Chuchos.

El 2024 no fue el año que el ex casabolsero Óscar Herrejón esperaba. En junio, lo que inició como un viaje familiar a Italia para una boda familiar terminó con su detención y extradición acusado de abuso y fraude procesal. Luego, ya en México, el pasado 14 de diciembre, fue vinculado a proceso en el Estado de México por el delito de violación en agravio de una de sus trabajadoras. A pesar de que agotó las vías legales y las no tanto fue vinculado a proceso. En el camino usó todas las redes de influencia que tiene para mantenerse en libertad, incluidas sus relaciones con el líder del PRI, Alejandro Moreno, y a pesar de eso, el juez no lo soltó. Hay un tema adicional, el empresario tenía varios planes de expansión con Masari casa de bolsa, que hace una semana envió una segunda solicitud a la CNBV para convertirse en banco, y que desde abril niega tener relación con Herrejón. De hecho, la entidad bursátil dice que Óscar Herrejón Caballero fue un alto directivo de CI Banco por 18 años y los tiene demandados por 300 millones de pesos.